

令和元（2019）年 第10回定例教育委員会会議録

- 1 招集年月日 令和元年 10 月 30 日（水） 14 時 00 分～
- 2 招集場所 佐々町役場 別館 2 階会議室
- 3 出席委員 黒川教育長、舩委員、十時委員、山之内委員、寺崎委員
- 4 事務局出席者 水本次長、貞松指導主事、落合次長補佐、吉福係長、鮎川係長
- 5 会議録署名委員の指名 山之内 英樹 委員
- 6 前回の会議録の承認 令和元年 第 9 回定例教育委員会（9/25）
- 7 教育長報告
- 8 報告事項
 - (1) 学校給食施設整備について
 - (2) 学力向上について
 - (3) 令和元年度長崎縣市町村教育委員会研究大会について
 - (4) 名義後援について
 - (5) 準要保護の 10 月認定について
 - (6) 行事関係報告について
 - (7) その他
 - ・口石小学校学校訪問について
 - ・佐々町文化会館自主事業等について
 - ・佐々町立図書館開館 20 周年記念事業講演会について
- 9 その他
 - (1) 次回開催日程 令和元年 11 月 28 日（木） 14 時 00 分～
 - (2) 場 所 佐々町役場 別館 2 階会議室
 - (3) そ の 他

(審議の経過 (要約))

教育長	ただ今から、令和元年第10回定例教育委員会を開催します。
教育長	<u>5 会議録署名委員の指名</u> 本日の会議録署名委員を指名します。山之内 英樹委員にお願いします。
教育長	<u>6 前回の会議録の承認</u> 前回の「令和元年第9回定例教育委員会会議録」について、事務局から説明をお願いします。
事務局	(資料により説明)
教育長	今、説明がありましたが、質問や、お尋ね等ございますでしょうか。 (「なし」の声あり。)
教育長	ないようでしたら、承認することといたします。
教育長	<u>7 教育長報告事項</u> 次に教育長報告に入ります。
教育長	(1)教育委員会の主な行動 (資料により説明)
教育長	(2)町内校長会指導事項等 【指導事項】 ○危機管理 「江迎川氾濫」ということで、8月27日、午前11時20分、この日が带状降水帯ということ、佐々町も非常に大変だったわけですが、江迎川は氾濫しました。校門近くの道路が冠水したため、江迎中学校では、学校を出遅れた7人を校内に待機させたというような状況になっています。 校長先生方にはこういった場合、本当に帰るのが安全なのか、帰さないのが安全なのか、定かでないことに対する判断というのは非常に厳しいけれど、そういうときがあるかもしれないという指導をしました。 それから、「引きこもり問題浮き彫りに」ということが書かれていましたが、引きこもりが云々ということよりも、通学路の安全については、通学路の安全プラン等には子どもを一人にしないということが目的でした。 ところが、今回の川崎市の事件を契機に、子どもたちが集まる場所の点検をしなければならぬということ、現在、子どもたちの集合場所の点検を行っているところ、ほぼできあがったという報告が来ていますので、11月半ばぐらいに集

<p>教育長</p>	<p>計をして県教委に報告したいと思っています。</p> <p>ただ、集合場所の安全とは、何をもって安全というか、絶対安全とほどこ基準でいうのかというのは非常に悩ましいところかと思えます。通常の状況では安全でないところには集合していないと理解をしているところです。</p> <p>○職員との面談</p> <p>職員との面談ということで、校長に指導していますが、目標管理シートを基に、年に2回面談を行います。その中間面談が大体10月に行われます。そのときに個人的な状況、実情についても聞いておくようにという話をしました。介護であるとか子育てであるとか、仕事の両立に大変な状況がないかということをお願いしておいていただきたいという話をしました。</p> <p>○ストレスチェック結果</p> <p>高ストレス者が何人かいるようですけど、要治療者はいなかったという結果でございました。</p> <p>○情報モラル教育</p> <p>ギャンブル依存症についてということで、文部科学省の冊子、「やめられなくなる脳の仕組み」ということで、ギャンブル等の依存症などを予防するためにという冊子ですが、ギャンブルも薬物もアルコールもタバコも、いろんな依存症というのは同じメカニズム、いわゆる「あるものを特別に好む性癖」というのが脳の中でずっと繰り返すごとにその回路ができてしまうということで、文科省のほうの資料がありましたので、何らかのときに保護者会等でこの話をさせていただきたいという話をしました。</p> <p>校長のほうからは、「これはきっと虐待と一緒にですね。小さなことからだんだんエスカレートしていく。ぜひとも話をしたい。」という意見をいただいたところです。</p> <p>また、年間指導計画の策定ということで、情報モラル教育、これについては9月の定例教育委員会で既に説明したところですけど、校長のほうに、道徳と関連づけた年間計画を今年度中に作るようにという話をしました。</p> <p>次に、プログラミング教育ですが、長与町の小学校のプログラミング教育が新聞に載っていました。長与町のやり方というのは、1日使っというようなやり方でした。1校時から6校時までを使って、6年生でプログラミング学習をするというやり方でした。</p> <p>指導主事と県教委のプログラミング学習の模擬授業を見てきましたが、どこかでまとめたほうがいいかもしれません。操作を教えて、それを使ってものを動かすとか、ばらばらにやっていたら、これは二度手間、三度手間になるということが考えられますので、どこかでまとめて6時間にするのか、3時間にするのかは別として、まとめてやる方策等も検討してほしい。そして、先進的な取り組みについて情報教育担当者等の意見も聞きながらやってほしい。できれば、教科等に入るならば入れてほしいという話をしました。</p> <p>そういう話をしたら、口石小学校の情報担当者が、音楽の授業でプログラミング学習をやったと。非常に効果的だったと。作曲をさせているわけです。そういう話がありました。</p>
------------	--

<p>教育長</p>	<p>それから、統合型校務支援システムについて、補正予算が通りましたので、いよいよ12月か1月ぐらいには導入だろうと思っています。本年度は試用期間として、来年度から本格稼働ということで考えているところです。</p> <p>担当者には、ぜひとも、来年度当初からは、円滑に乗換えができるように環境整備をしてほしいということをお願いし、既に導入しているところが長崎市等にも何校かありますので、そういうところの視察を行って、納得できる形でやってほしいという話をしました。</p> <p>○いじめ</p> <p>「いじめ訴え少年自殺」ということで、また痛ましいことが起こっていますけれど、やはり、非常に難しいことで、いじめられた側が本当に納得するのかしないのかの見極めが難しい。いじめた側、いじめられた側の立場に立った場合に厳しいところがあるだろうということで、いじめの指導について早期対応ということを得てほしいという話をしました。</p> <p>○不登校</p> <p>この新聞記事を先生方にぜひとも配って、不登校の子どもへの対応をお願いしてほしいということで話をしました。不登校状態にある子どもや親が、自分を責めたりするようなことになるということ、聞く姿勢、認める姿勢というのを貫いてほしいという話をしました。</p> <p>○薬物乱用</p> <p>「市販薬乱用が急増」ということで記事が載っていました。市販薬を使った薬物乱用が急増している。十分注意するようという話をしました。</p> <p>○児童虐待</p> <p>これも痛ましい事件で、埼玉県での事件ですけれど、小学校4年生の男児が首を絞められて殺害された。それが義理の父親ということ。お母様の再婚相手だった。「本当の親じゃない」と言われたことにかつときというような証言が新聞記事にされているようですけれど、これにもストレスマネジメントの考え方が必要ではないかという話をしました。何か機会があったならば、「誰しも子育てでかつとすることがあるけれど、ちょっと考えて」という話をしてほしいということを校長先生方に話をしました。</p> <p>【気になっていること】</p> <p>○インフルエンザの流行</p> <p>9月の末ぐらいに「県内 インフルエンザ流行期入り」ということで、インフルエンザの流行が、非常に早いということを校長に指導したところです。幸い、今のところ、インフルエンザ罹患者は、町内の小・中学校では出ていません。</p> <p>ただ、県内では何校か学級閉鎖、学年閉鎖をしたところが、この時期あったようです。特に、エアコンを入れたわけですが、エアコンと換気の関係については、再度検討してほしいという話をしました。</p> <p>○文科省20年度予算概算要求</p> <p>文科省の20年度の予算の概算要求が発表になっていました。英語の指導教員の拡充とか外部指導者の拡充などが公表されています。活用できるものは活用していきたいと思っています。</p>
------------	--

<p>教育長</p>	<p>○スクールロイヤー これは市町村別ではないですけど、全国にスクール弁護士、スクールロイヤーを配置すると。国内300人の専門弁護士を配置して、学校からの法律相談等に乗ってくれるということで、これも注視していきたいと思っています。</p> <p>○公立校特別推薦枠 公立高校の特別推薦枠を、「21年度から拡大方針」ということで県教委が打ち出しています。 既に、中学校には説明会があったようですが、21年度のことではありますけれど、高校の入試制度が大きく変わるということが考えられるということで、対応をしっかりとやるように話をしました。</p> <p>○文化部活動ガイドライン 県教委が定例教育委員会の承認を得ています。まだ来ていないのがちょっと気になるんですけど、通達があり次第、準じた形で本町版を作りたいと思っています。基本的には運動部活動ガイドラインと一緒にだろうと思っています。</p> <p>○英語力の向上 全国学力調査の結果、「『話す』正答3割の衝撃」とか、「学力テスト英語 都市部好成績」とかいった見出しが載っていました。話す力、使う力は、都市部が高いという記事の書き方ですけど、英語力の向上については、今後とも佐々町の大きな課題でもありますので、取り組んでいきたいと思っています。</p> <p>○その他 気になった記事ですが、放課後児童クラブが変わる、全国的に変わりつつあるということ。単なる預かりだけじゃなく、体験重視型に変わりつつあるということ。 また、幼稚園が無償化になることによって、いろんな変化をするかもしれないということ。 さらに、広域都市圏へ佐々町も加入をめざすということで、議決されたということ。 にこにこクリーンさが、20周年を迎えて報道されたということで校長に話をしました。 それから、後ほど話があると思いますが、給食センターについて具体的な動きをするということについて、校長にも話をしました。 私からの報告は以上です。何かご質問等ございませんでしょうか。</p>
<p>教育委員</p>	<p>自然災害の対応の件で、以前、小学校の先生方と話し合ったときに気になったことが1点あって、緊急車両が学校に来るときと、保護者が急にたくさん集まってきたりしたときの込み具合とか、そういうバランス、その辺も考えないといけないのかなと思ったんですけど。</p>
<p>教育長</p>	<p>いわゆる送り迎えの時間帯ということですか。</p>
<p>教育委員</p>	<p>例えば火事になったときとか、親が、急に子どもが心配になって、迎えに集まって来たときに緊急車両が入れないとか、そういうことも想定したほうがいいのかな</p>

教育委員	と思ったんですけど。
教育長	我が子を迎えに来るとのことですね。
教育委員	そうです。緊急車両が入れないとか、そういう事態のことも想定していたほうがいいのかと思ったもので。
教育長	確かにそうですね。学校によっては、入口が1つですね。
教育委員	そうですね。
教育長	わかりました。今度、校長会があったときに、その対応について考えるように話をしておきます。
事務局	ロータリーのところもかなり詰まります。一方通行もお願いしたんですけど、あそこはできないと言われていました。
教育長	基本的に危機対応マニュアルの場合は、地震などの場合は一時避難は机の下、そして、小・中学校とも、2次避難は運動場を想定しています。運動場に全員集めてという想定です。 ですから、火災の場合はどの学校もそうですけど、校舎から離れた運動場側に避難ということになっています。 だから、緊急車両を入れるという想定を、誰かが交通整理などを考えるということにはなるでしょう。 わかりました。貴重なご意見ありがとうございました。 他ございませんでしょうか。
教育委員	ギャンブル依存症の件で、先程の冊子を校長先生が説明したいというのは、保護者に対して説明したいということだったんですか。
教育長	そうです。保護者に対して何かの折にということと、ぜひとも活用させてほしい、活用したいという話がありました。この冊子を全部ということではないかもしれませんが。
教育委員	そうですね。ぜひ活用していただきたい。
教育長	去年ですか。佐々中学校は、SNSの件で、今までは危険性がありますということだけだったのを、ちょっと名前は忘れましたが、民間にお願いして依存症の観点から話をしてもらおうという講演会を行っています。少し視点を変えて考えていく必要があるだろうと思います。 今度の養護部会のほうでも、依存症教育についてということで研修を今、進めて

教育長	<p>くれています。そう考えてみれば依存症というのは、いろんな共通する事項がある かもしれません。</p>
教育委員	<p>そうですね。ぜひ保護者のほうにも広めていただきたいです。保護者が全体で集 まる機会はなかなかないので、その辺も考えてできたらと思います。</p>
教育長	<p>ありがとうございます。</p>
	<p>8 報告事項</p>
事務局	<p>(1)学校給食施設整備について (資料により説明)</p>
教育長	<p>何かご質問等ありませんでしょうか。</p> <p>(「なし」の声あり。)</p>
事務局	<p>(2)学力向上について (資料により説明)</p>
教育長	<p>今、学力向上に関する取り組みについての報告がありましたが、ご質問等ござい ませんか。</p> <p>(「なし」の声あり。)</p>
事務局	<p>(3)令和元年度長崎県市町村教育委員会研究大会について (口頭で説明)</p>
教育長	<p>今回は、協議に参加するということだけだと思います。随行は、私と次長補佐の 2人になりますので、よろしくお願いします。</p>
事務局	<p>(4)名義後援について 3件分について報告。</p>
事務局	<p>(5)準要保護の10月認定について 申請がなかったため、取下げ。</p>
事務局	<p>(6)行事関係報告について 主な教育委員会行事の10月実績および11月予定について報告。</p>

事務局

(7)その他

- ・口石小学校学校訪問について
- ・佐々町文化会館自主事業等について
- ・佐々町立図書館開館20周年記念事業講演会について

(15時10分 閉会)

上記のとおり会議の次第を記載して、相違ないことを証するためにここに署名する。

令和元年10月30日

教育長

黒川 雅孝

委員

山之内 英裕